

「人にやさしく自分に強く」



梅若だより

墨田区立 梅若小学校
校長 安藤 芳典
令和6年11月25日
学校だより12月号

今できることをやる

副校長 磯 香織

日増しに寒さが加わって参りました。校庭の木々もそろそろ葉が落ちて本格的に冬を迎える準備が始まっているようです。

11月15、16日の展覧会にはたくさんの保護者、地域の皆様のご参観ありがとうございました。音楽会、学芸会のようにステージの上で活躍する表現活動ではありませんが、子供たちがじっくりと時間をかけて創作した作品です。どんなことを表現したかったのか、工夫や苦勞したところなど作品が仕上がるまでのたくさんのドラマが感じられました。そのようなことで会話を弾ませながら親子で鑑賞している姿も多くあり、心が温かくなりました。

最近、「今できることをやる」ということで印象に残った話が2つありました。1つはあるテレビドラマの話です（里山の自然の風景が美しく、癒やされるところが気に入っています）。主人公の弟（15歳ニューヨーク在住）は母親と大げんかをし、親のカードを使い、日本の里山に住む兄（主人公29歳）のところに家出してきてしまいます。母親は激怒し、カードを使用不可にして自分でなんとかして帰ってきなさいと言い渡します。弟は無人野菜販売所をつくってみますがそんな簡単に上手くいきません。八方塞がりの弟に兄は、里の人の荷物運びを手伝ったり、腰を悪くした人の家の草取りを手伝ったりする姿を見せます。見返りを期待するでもなくただ困っている人のために自分ができることを手伝う兄の姿に弟は、「今、自分もできることを精一杯やるだけ」と悟り、行動していきます。

もう一つは横浜ベイスターズの三浦監督の話です。三浦監督は1998年の日本シリーズでは第3戦に登板、気持ち空回りし、ストライクが入らず降板。もう一度投げたかったけどその機会は訪れず、でもチームは優勝したという経験があります。「（抑えてやると）できないことをやろうとするから失敗する。できることを全力でやるのが一番の近道。今100を出して次の日は70しかなくても、70を全力で出し切るんだ。」といつも選手やコーチに伝えているそうです。

展覧会会場で制作中の様子を映した動画には、目の前の作品に脇目も振らずに取り組んでいる子供たちの姿がありました。失敗を恐れたり、余計に気を遣いすぎたりするのではなく、今、目の前にあることに全力で取り組んでいる姿です。もちろん好きなことばかりではなく、苦手なことに挑戦する場合があります。上手くいかずくじけそうになるかもしれませんが、ですがやっているうちに面白さが分かってきたり、やり通した達成感を思いがけず味わえたりします。今、できることに全力で取り組んだ経験は子供たちの成長に必ずつながります。そして大人になって振り返ったときに、その経験はかけがえのない宝物のように心に刻まれていることでしょう。是非そんな宝物をたくさん見付けて欲しいと思います。

いよいよ師走。何かと気ぜわしく町中が動き出す時です。事故などあわないように学校でも十分指導いたしますが、子供たちへの目配り、気配り、お声がけもお願いいたします。少し早いですが皆様どうぞ良いお年をお迎えください。

12月の生活目標 がつ せいかつもくひょう ともだち み
友達のよいところを見つけよう

1年生

先日はお忙しい中、展覧会へご来場・ご鑑賞いただきありがとうございました。ぜひ頑張った子供たちをたくさん褒めていただければと思います。

●持ち物について

国語・算数ノート・お子様の使用状況をご確認ください。

縄跳び・体育の学習で用います。

●宿題について

今後、プリントだけでなくタブレットでも宿題に取り組むことがあります。

お子様の連絡帳をご確認ください。(主な使用アプリはミライシード・まるぐランドです。)



2年生

展覧会へのご来場・ご鑑賞ありがとうございました。

生活科では、自分たちが普段生活している町に探検に行き、学習をしています。公園の管理事務所や児童館など学校の近くにあるお店や施設に行きインタビューをしました。初めての経験に緊張している様子も見られましたが、地域の方々の温かさをもっと感じる学習になりました。

<お願い>

○学習用具の点検をお願いします。筆箱、ノート、ハンカチ、ティッシュなど持ち物について確認してください。

○縄跳びを使いますので、短縄を持たせてください。(記名願います)



3年生

展覧会へのご来場、ご鑑賞、ありがとうございました。

11/8(金)に社会科の学習としてスーパーマーケットの見学に行きました。普段は見ることのできないバックヤードの様子や、スーパーマーケットの工夫を見せていただきました。

11/21(木)には社会科見学に行きました。

産業・教育資料室きねがわでは革を使ってしおり作りに挑戦し、東京朝鮮第五初中級学校では朝鮮学校の3年生と一緒にお弁当を食べた後、ひざ相撲や投壺遊び、ゴム飛びなど朝鮮民族の伝統的な遊びを体験させていただきました。後期の総合的な学習の時間では社会科見学での学びを生かし、皮革産業について学習します。



4年生

10月30日(水)に笑顔と学びのプロジョクトの方々を招いて、非常時の際にできるテント張りを体育館で行いました。二つのグループに分かれて簡易テントの張り方とビニールシートで作るテント張りを体験しました。友達と役割分担をしながら協力してテントを張ることができました。完成させた後には、テント内に入って寝転んでみる姿が見られました。



5年生

11月16日(土)の展覧会保護者鑑賞日には、大勢の保護者の皆様にご来校いただきありがとうございました。子供たちは各々時間をかけ、想いを込めて制作したこともあり、素敵な作品を仕上げることができました。他学年の作品を鑑賞する子供たちの様子も楽しそうでした。また、19日(火)には展覧会の片付けを5年生で行いました。

てきばきと自分から動く姿は頼もしかったです。

次の目標は12月7日(土)の持久走大会です。体育の授業でペースランニングを行っていますが、ご家庭でも持久走に向けた練習をしていただけたらありがたいです。よろしくお願いいたします。



6年生

展覧会のご参観ありがとうございました。展覧会も終え、いよいよ小学校での行事も数少なくなってきました。12月には持久走大会があります。当日は、たくさんのご声援をお願いいたします。

【12月7日(土)持久走大会当日の日程】

女子 10時25分スタート

男子 10時40分スタート ※当日の進行により遅れる場合もあります。

【12月10日(火)オーケストラ鑑賞教室】

当日の下校が15時45分ごろになります。 持ち物：校帽、水筒、雨具

【今後の卒業アルバムの写真撮影の予定】

・11月28日(木)クラブ活動(6校時)

・12月 3日(火)個人写真撮影(1・2校時)

※当日はなるべくお休みのないようにしてください。

・12月 5日(木)委員会活動(6校時)



うめわかニュース!



展覧会～うめわかワールドトラベル～

展覧会委員会

11月15日、16日に展覧会を開催いたしました。ご多用の中、たくさんの方にご来場・ご鑑賞いただき、心から御礼申し上げます。今年度の展覧会では「うめわかワールドトラベル」をテーマに掲げ、たくさんの方の時間をかけて作品づくりに取り組みました。世界の様々な芸術や文化からイメージを広げて造形活動を行い、子供たちの個性あふれる作品を展示することができました。

また、日頃の保護者や地域の皆様の励まし、お力添えが職員の心の支えとなり、子供たちの次の学習や制作への意欲とつながります。今回の展覧会に際し、たくさんご協力いただき、また子供たちをたくさん褒めていただき本当にありがとうございました。これからも子供たち一人一人の思いを大切にしながら、未来を生きる子供たちに必要な創造的な力を伸ばしていきたいと思っております。



< 12月行事予定 > ① = 学年

	行 事	放課後 遊び	放課後 学習	SC
1 (日)				
2 (月)	安全指導	○		○
3 (火)			補	
4 (水)				
5 (木)	委員会活動	○	チャ	
6 (金)			プ	○
7 (土)	土曜授業 (3時間授業・給食なし) 持久走大会 6年茶話会			
8 (日)				
9 (月)	個人面談 B時程5時間授業 うめわかん権週間 (~20日)			○
10 (火)	オーケストラ鑑賞教室⑤⑥		補	
11 (水)	4時間授業 アイヌ文化体験活動 (日本語教室)			
12 (木)	セーフティ教室 クラブ活動	○	チャ	
13 (金)	個人面談 B時程5時間授業			○
14 (土)				
15 (日)				
16 (月)	個人面談 B時程5時間授業			○
17 (火)	ユニセフ募金 (~19日)		補	
18 (水)	個人面談			
19 (木)	たてわり班活動	○	チャ	
20 (金)	個人面談 B時程5時間授業 ワクワク音楽道③④			○
21 (土)				
22 (日)				



	行 事	放課後 遊び	放課後 学習	SC
23 (月)		○		○
24 (火)	避難訓練			
25 (水)	3時間授業 給食なし			
26 (木)	冬季休業日始			
27 (金)				
28 (土)				
29 (日)				
30 (月)				
31 (火)				

< 1月の主な行事予定 >

	行 事
7 (火)	冬季休業日終
8 (水)	安全指導 4時間授業 給食始
10 (金)	席書会
14 (火)	席書会
16 (木)	5時間授業
20 (月)	校内書き初め展始
21 (火)	B時程 6時間授業
22 (水)	たてわり班活動
23 (木)	委員会活動
24 (金)	避難訓練
28 (火)	社会科見学⑥
29 (水)	4時間授業
30 (木)	クラブ活動 (3年生クラブ見学)
31 (金)	校内書き初め展終

※放課後学習教室欄… (プ) プラムスクール、(補) 補習教室、(チャ) チャレンジ教室

全体のお知らせ

●持久走大会について

12月7日(土)【雨天時は中止※安全確保のため別日に校内で学年ごとの記録会となります。】に東白鬚公園内で開催予定です。その事前練習と体力向上の取り組みとして、11月25日から大会前日までの中休みに、業間運動として校庭を走ります。ご家庭でも励ましの声かけと体調管理をお願いいたします。

●ユニセフ募金

12月17日(火)~19日(木)の3日間、計画委員会からの発信でユニセフ募金活動を行います。朝、委員会児童が校門に立ちます。ご協力よろしくお願いいたします。

●教材費の端数について (5・6年生)

今年度行った調理実習の食材費につきまして、児童一人あたりの金額を設定することが難しい状況です。そこで、全体の金額を参加した児童数で割り、一人1円以下の端数はユニセフ等の慈善事業団体に寄付させていただきます。何卒ご理解賜りますようお願い申し上げます。なお、この件につきましてご意見やご要望などございましたら、12月6日(金)までに学校までご連絡いただきますよう、よろしくお願いいたします。

